
Procès verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire de l'Association 
Nationale Cheval du Vercors de Barraquand

en date du 29 mars 2025

Le samedi 29 mars 2025, à 09h30, les membres de l'Association Nationale Cheval du Vercors de 
Barraquand se sont réunis dans les locaux de la Maison du Parc à Lans en Vercors (38, Isère) ainsi 
qu’en visioconférence, en Assemblée Générale Ordinaire sur convocation écrite de la Présidente. 

Présents :
>  Conseil Administration et CLG : Marion FORESTIER (Présidence ANCVB, membre CLG), 
Laurence  GAILLARD  (Trésorière  ANCVB),  Paul  MARTIN  (administrateur  ANCVB  membre 
CLG),  Sylvain  PILTANT (administrateur  ANCVB,  membre  CLG),  Guy FORT (administrateur 
ANCVB, membre CLG), Sarah CHAUVEAU (administratrice ANCVB, présidente CLG), Isabelle 
SALDANA  (administratrice  ANCVB,  commission  communication),  Céline  DEMIRDJIAN 
(administratrice  ANCVB,  membre  CLG),  Patrick  BARRAQUAND  (stagiaire  CA  ANCVB, 
membre  CLG),  Céline  FANDRE  (administratrice  ANCVB,  membre  CLG),  Michaël  ZAIEM 
(expert  juridique  ANCVB),  Florent  ANDRE  (administrateur  ANCVB),  Christian  FINET 
(administrateur ANCVB).

>  Adhérents : Corinne  FINET,  Jennifer  CLEMENT  FAURE,  Blandine  ANGEBAUD,  Sara 
ANGEBAUD, Maëlia BOUTTIER, Doriane BELLOT, Vincent BELLOT, Amélie DEROBERT, 
Patricia BOURGAULT, Katia HUYET, Marine GAILLARD, Christelle VAN DURMEN, Elodie 
GENIN , Isabelle MENAIN, Noémie CHARRIER, David PARMIER, Kristell WECKER, Emeline 
FORT, Florence GUSMINI, Jean-Christophe RAMPAL, Aurélie SCIORA-CHANTOME.

>  Elus et techniciens : Céline SAVOYAT (vétérinaire conseil GDS 38), Louise VERON (IFCE 
directrice  territoriale  AURA),  Mathie  GIGAN  (IFCE  Contrôleuse  Identification  et  Traçabilité 
Sanitaire),  Elisabeth  LOGEAIS  (Présidente  Conseil  Filière  Cheval  AURA),  Jacques  ADENOT 
(Président PNRV), Robert ALLEYRON-BIRON (Vice-Président Agriculture-Forêt PNRV), Céline 
JEANNIN (Responsable Service Agriculture-Forêt PNR Vercors), Aurélie GACHON (PNRV).

En visio : 
> Adhérents : Isabelle GANET, Isabelle BONFY MEUTERLOS (Secrétaire ANCVB, membre 
CLG, arrive pour le vote du rapport financier 2024), Alain MEUTERLOS (arrive pour le vote du 
rapport  financier  2024),  Julie  BORTOT,  Clémence  DURRIEU ,  Olivier  et  Rose  DUVERGEY 
(quittent la visio après le vote du rapport moral 2024), Alice BARRAQUAND, Florent et Hélène 
SOUCHE, Guy LENZI (arrive pour le vote des perspectives 2025), Daniela ANDRE (arrive pour le 
vote du rapport d’activités 2024).

Excusés : 
> Adhérents : Monique ROSSET, Prune PRUVOT, Philippe SAINT MARTIN 
>  Elus  et  techniciens : Jean-Pierre  BARBIER  (Président  Département  de  l’Isère),  Cyrille 
MADINIER (Vice-Président en charge de la ruralité, de l’agriculture et de la forêt au Département 
de l’Isère), Aurélie CLAVEL (Président Chambre Agriculture de l’Isère),Marie-Pierre MOUTON 
(Présidente  Département  de  la  Drôme),  Roger  ROUX-FOUILLET  (ASECRA),  Bernard  Buis 



(sénateur Drôme), Guy Durand (président DIVAGRI), Yves BERROCHE (IFCE délégué national 
aux races de territoire) François TAHON (Technicien DIVAGRI), Pierre-Louis FILLET (Président 
Communauté de Communes du Royans-Vercors), Olivier PUTOT (Directeur PNRV).

Ordre du jour : 

l Tour de table 

l Rapport moral 2024 

l Rapport d’activités 2024 

l association

l commission du livre généalogique

l Rapport financier 2024

l Prévisionnel 2025

l Perspectives 2025

l Elections 2025

l Questions diverses 

Il est fait état que le nombre d’adhérents sur les années 2024 et 2025 est de 84. Au regard des 
statuts, il faut qu’un 1/4 des adhérents soit présents en visio et physiquement pour atteindre le 
quorum (soit 21 adhérents). 39 adhérents sont présents en visio et physiquement, le quorum 
est atteint. Pas d’activation des pouvoirs.

La Présidente accueille  les participants et  les remercie pour  leur présence,  puis elle  énonce les 
excusés. Un tour de table est organisé.

Présentation IFCE (cf présentation jointe)
Soutien MAAF sur politique cheval : reconnaissance OS, traçabilité sanitaire des équidés, contrôle 
sur conformité 
Institut technique : production connaissance, participer attractivité métier

6 délégations territoriales dont AURA

Diffusion – Outils statistiques : note de conjoncture, 
IFCE stat et carte
fond documentaire : equivod
chaine youtube + webconférence (2/semaine)
outil de simulation technique ou économique
plateforme valfumier

Délégation territoriale AURA
Observatoire loup – équidés en AURA pour recueillir interactions 



projet photovoltaïque, consommation d’eau
Organisme de formation

SIRE 2025 :  Cette  année,  tous  les  entiers  (mâle  non  autorisé  à  reproduire  dans  un  stud-book) 
pourront, au même titre que les étalons (mâle autorisé à reproduire dans un stud-book), ouvrir un 
carnet de saillie.
amalgame sur le terrain : le fait d’avoir un carnet de saillie peut amener confusion car avant cette 
année seule les étalon approuvé à la reproduction d’en un stud-book pouvait ouvrir un carnet de 
saillie. Certains éleveurs pourraient alors spéculer sur l’approbation de leur entier. 
Important d’informer adhérents et OS vont devoir redoubler de vigilance.

Déclaration de naissance : 
pénalité progressive si décla > 45 j
déclaration en ligne simplifiée (retrait des ‘mandats’)
présentation des tarifs 2025
nb : inscription au livre généalogique Vercors de Barraquand (reversé OS) : 25 euros

Présentation GDS Equin
si adhésion, remboursement de l’équarrissage, remboursement forfaitaire vaccination et coproscopie
propose formations pour adhérents
plus d’info sur le site internet
représentant sur secteur
Rembourse 8 € par coproscopie
Tous les documents dispos sur site du GDS rubrique section équine
Adhésion multi-espèces
Chevaux identifiés

Conseil filière Auvergne-Rhône-Alpes/Présidente Elizabeth Logeais
Est également élue CRTE relations filières et énergie
Le Conseil filière rassemble toutes les composantes filière équine : éleveurs/course/sport loisir / 
formation / activités connexes 
Région  AURA riche  en  élevages,  en  diversité  et  implantation  (7000  naissances  en  2023 :  1/3 
chevaux de traits, +50 % chevaux de selle)
Comment on peut développer l’activité économique des éleveurs ? Débouchés – rentabilité - 
sur 3000 élevages, 75 %<3 naissances
besoin d’aide accessibles au propriétaire de 2 juments dans le cas des berceaux de race (vs. 3)
volonté de raisonner ‘collectif’ garder de la diversité soutien aux ‘petits’
Mettre en relation les acteurs de la filière pour notamment faire évoluer le plan filière. Travaille en 
collaboration. Idée de faire grossir le gâteau.
Sylvain siège au collège élevage pour représenter l’association.

Marion indique que le CF en AURA est fort et demain il faut être présent en PACA pour avoir ce 
support de la filière qui soit moteur !

André Barbara : expert au sein de la CLG
Ingénieur  agricole  retraité  du  MAAF  avec  parcours  en  DDA,  DDT,  IFCE.  Avec  bonne 
connaissance du cheval et du contexte des agriculteurs et des chevaux. Connaît bien les problèmes 
liés à l’installation, la modernisation, les problèmes de filières
Dans  le  Vercors  est  venu  avec  la  casquette  de  délégué  race  de  territoire.  A  œuvré  pour  la 
reconnaissance de race : techniquement facile mais complexité de réunir les Hommes.



Venu au concours 2024, satisfait du travail accompli. Aujourd’hui, à la croisée des chemins ! Entre 
le  plafonnement  du  nombre  de  femelles  à  la  reproduction  face  aux  besoins  d’un  marché  en 
demande.  Des  problèmes  zootechniques  de  renouvellement  d’étalons,  de  consanguinité,  des 
problèmes sanitaires, autant de projets à travailler pour grandir et bien asseoir dans la pérennité le 
race. Très heureux de l’orientation donnée et beau travail !

1/ RAPPORT MORAL 2024

Marion FORESTIER fait part du rapport moral.

« Bonjour à tous,

Je vous souhaite la bienvenue à notre assemblée générale ordinaire et  vous remercie de votre 
présence qui montre votre attachement et toute l’attention que vous manifestez à notre association. 

Après bientôt 8 ans de reconnaissance de race, nous ne pouvons qu’être fière du dynamisme de 
notre association. 

 Sur la partie élevage tout d’abord : 
◦ En  2024,  nous  avons  accueillis  de  nouveaux  éleveurs/naisseurs :  Patrick 

BARRAQUAND, David HERDUIN, Maelia BOUTTIER, Doriane et Vincent BELLOT, 
Emeline FORT. Félicitation à eux ! 
Je tiens à remercier,  plus largement,  l’ensemble des éleveurs qui œuvrent,  chacun à 
leurs échelles pour la sauvegarde de notre race locale. Merci, sans vous rien ne serait 
possible !

◦ En 2023, c’est plus de 50 juments misent à la saillie. Malheureusement, ce dynamisme 
encourageant  ne  s’est  pas  retrouvé  sur  le  nombre  de  naissance  en  2024.  Nous 
constatons une baisse du taux de fertilité passant de 77 % en 2023 à 57 % en 2024. 31 
naissances en 2024.
En 2024, c’est  également une 50aine de juments qui  ont  été mise à la saillie.  Nous 
espérons une belle saison de poulinage à l’ensemble de nos éleveurs.

 Au niveau de la filière, nos partenaires locaux et nationaux, sont fiers d’accompagner la 
race.
◦ Nous tenons à remercier le Conseil de la Filière Cheval en AURA pour l’aménagement 

des conditions d’accessibilités au plan régional filière équine, pour les équidés de race 
locale. 

◦ Sur le plan nationale, la restructuration de notre segment, qui regroupe toutes les races 
locales, est longue, douloureuse et entraîne de nombreuses incertitudes, notamment sur 
le volet financier. La question de la diversification des sources de financement est déjà 
en réflexion.

 Sur le plan financier, notre association se porte bien et cela malgré un contexte national 
anxiogène et une politique financière incertaine. Le point précis vous sera exposé lors de la 
présentation du bilan financier. 

 Sur la partie utilisation, on ne peut que saluer le travail effectué depuis de nombreuses 
années par nos éleveurs et utilisateurs. Pour rappel, en 2017 nous avions été entrepris par 
la Chambre d’Agriculture de la Drôme et mis au défi de démontrer la polyvalence de nos 
chevaux et  plus spécifiquement  sur le  volet  attelage.  A l’époque,  il  à fallut  trouver des 
chevaux, les faire débourrer afin de répondre présents lors du salon Tech&Bio en 2017.



8 ans plus tard, je suis fière en tant que présidente d’avoir vu l’évolution de la mise à 
l’utilisation de nos chevaux. Cette année,  s’était  la première fois  que nous avions deux 
attelage qui représentaient la race lors du championnat de France de TREC attelé et un 
attelage lors de la final SHF des jeunes chevaux. 
Aujourd’hui, nos petits chevaux attirent et s’implantent dans nos paysages d’équitants, sous 
la selle ou à l’attelage.
Je suis convaincue que c’est grâce à cette valorisation de qualité, que demain, nos éleveurs 
pourrons continuer à faire naître sans se soucier du débouché de leurs produits et ainsi 
fiabiliser la rentabilité économique de leurs exploitations. 

 En ce qui concerne le volet communication, nous avons entendu les demandes faites lors de 
la précédente AG et nous avons essayer d’y travailler. La commission communication à fait 
un travail remarquable cette année, avec la mise en place d’une chaîne youtube, la création 
d’un groupe facebook privé spécialement réservé aux passionnés de chevaux du Vercors de 
Barraquand, l’actualisation de notre site internet, l’intégration de contenu sur nos réseaux 
sociaux (facebook et instagram) et surtout avec la création de la Newsletter. 
Merci à cette équipe dynamique, créative et réactive.

 Sur la partie vie associative, en 2024 tout n’aura pas été un long fleuve tranquille. Nous  
avons entendus la demande de certains d’être mieux pris en compte dans les réflexions, 
notamment en lien avec l’élevage.
Afin de trouver des solutions, nous avons accepté l’aide proposée par le PNRV. Des temps 
d’échanges ont déjà pu être planifier afin de trouver des solutions ensembles,  pour que 
demain, je l’espère, nous retrouvions de la sérénité dans nos échanges associatifs.

 Je souhaite aussi souligner le dynamisme grandissant sur notre deuxième berceau de race, en 
PACA. Un groupe d’éleveurs significatif se mobilisent afin de porter les couleurs de notre 
race sur ce territoire.
Je les félicite pour l’obtention de la PRM rétroactive sur 2023 et 2024 et leur réaffirme mon 
soutient pour l’organisation, le 8 Juin prochain, du premier concours de race régionale 
PACA.

Pour 2025, outre le calendrier des activités qui vous sera présenté, nous pouvons déjà citer les 
enjeux de demain : 

 affirmer  notre  volonté  de  proposer  des  temps  associatifs  à  tous  nos  adhérents  afin  de 
favoriser leur engagement au sein de l’association ;

 retrouver de la sérénité ;
 conquérir de nouveaux éleveurs ; 
 participer au développement régional et national de notre filière des équidés de travail de 

race locale, en poursuivant notre engagement dans les différentes instances ; 
 continuer à travailler sur les questions de diversités génétiques au sein de notre population ;
 affirmer notre volonté de ne pas opposer éleveurs et  utilisateurs,  afin de travailler tous 

ensemble pour se faire grandir les uns, les autres.

Pour conclure ce rapport moral, je terminerai en adressant mes remerciements : 
 à toute l’équipe du conseil d’administration pour son travail lors de l’année écoulé. Je tiens 

à souligner l’assiduité de l’ensemble de ses membres ;
 à notre chargée de mission, Aurélie GACHON pour son investissement ; 
 au PNRV pour son soutient indéfectible depuis tant d’années ; 
 à notre expert de la CLG, André BARBARA, qui a accepté notre sollicitation en 2024 ;



 aux bénévoles pour leur aide indispensable sur les différentes manifestations où nous avons 
été présents ; 

 à nos partenaires pour leur accompagnement : 
◦ Un remerciement appuyé à la Région AURA pour son soutien financier, notamment lors 

du SIA
◦ Le département de l’Isère et de la Drôme, pour nous soutenir financièrement et pour 

leur fidélité à nos côtés depuis temps d’années ;
◦ Div’Agri, pour la mise en lumière de nos spécificités territoriales et la défense de nos 

intérêts, comme par exemple avec le dossier PRM
◦ L’IFCE pour son appui technique indéfectible
◦ Le  Ministère  de  l’Agriculture  pour  son  soutien  financier,  notamment  sur  les 

manifestations d’envergure nationale
◦ et enfin merci aux éleveurs, utilisateurs et sympathisants. Une race ce n’est pas que des 

naissances,  c’est  avant  tout  des hommes et  des femmes qui  choisissent  de travailler 
ensemble, malgré leurs différences pour le bien de l’intérêt supérieur.

Rien de tout ce que nous entreprenons ne serait réalisable sans un véritable travail d'équipe. Nous 
vivons une période compliquée, mais nous sommes plein d’espoir. Et c’est avec cet élan positif que 
nous continuons à travailler afin de faire rayonner le plus largement possible notre beau cheval et 
à travers lui tous ces acteurs qui le nourrissent. »

Le rapport moral est soumis au vote.
Nombre de votants en visio et présentiel : 6+33
Nombre de votes exprimés pour : 37
Nombre de votes exprimés contre : 0
Nombre d'abstentions : 2

Résultat du vote : le rapport moral 2024 est adopté.

2/ RAPPORT D’ACTIVITES DE L’ASSOCIATION 2024

2.1/ Vie associative
 

-> Conseils d'Administration : 3 en présentiel et 8 en Visio
-> Participation aux réunions techniques et politiques de filière : Conseil Filière AURA, SFET, 
IFCE, ASECRA, DIVAGRI, PNR Vercors, FFERLAT/FERL...
-> Nombreuses réunions techniques internes
-> Adhésions : 76 en 2024, (72 en 2023, 69 en 2022, 63 en 2021, 53 en 2020, 43 en 2019) 

Marion Forestier  exprime  le  fait  que  la  visioconférence  facilite  les  rassemblements  mais  qu’il 
manque  le  contact  humain  dans  les  échanges.  Elle  souhaiterait  remettre  de  l‘humain  donc  du 
présentiel.

2.2/ Manifestations

L’ANCVB a participé aux manifestations suivantes en 2024 :

> Salon International de l'Agriculture : 24 février au 3 mars 2024 



> Journée des Equidés de Travail en PACA : 21 avril 2024

> Fête de la Transhumance et de la Clairette : 8 juin 2024 à Châtillon en Diois chevaux François 
Lejeune

> Fête de l'Alpage à Gresse : 18 août 2024. remerciements à Katia Huyet et Christian Finet ainsi 
qu’à toute l’équipe Trièves

> Concours Départemental d’Elevage de l’Isère/Concours National de la race (38) : 24-25 août 
2024  à  Lans  en  Vercors.  Très  belle  édition.  Marion  Forestier  spécifie  qu’elle  a  entendu  que 
l’organisation du concours national en parallèle de grosses manifestations refroidissaient certains 
éleveurs à participer. Toutefois, elle rappelle que l’association a un rôle d’organisme de sélection 
(OS) et  qu’au travers du contrôle de performance qui fait  partie des missions de l’OS, elle est 
obligée de faire un concours de race.

> Festival ‘Pastoralisme et Grands Espaces’ :  12 au 13 octobre à Grenoble. Présents pour faire la 
promotion du film réalisé par Axel Falguier et financé par le programme européen LEADER et 
cofinancé le  Parc  et  le  Département  de la  Drôme.  Enrichissant  de  côtoyer  des urbains.  Temps 
d’échanges avec des éleveurs d’autres races.

> Equita Lyon (69) : 30 octobre au 3 novembre 2024. Nouveauté : prise d’un stand associatif avec 
une  vraie  visibilité.  Stand attractif.  Fréquentation  des  bénévoles  et  visites  des  adhérents.  Belle 
manifestation

2.3/ Communication

5  membres  investis  dans  la  commission  communication  (informelle  et  sans  statuts) :  Isabelle 
Saldana,  Florence  Gusmini,  Céline  Fandre,  Céline  Demirdjian  et  Marion  Forestier.  Cette 
commission est ouverte à tous en fonction du temps et des envies. Bienveillance sur le fait que tout  
le monde n’a pas la même disponibilité pour s’impliquer. C’est un travail d’équipe.

→ Réseaux sociaux : Facebook, Instagram 

→ Chaîne Youtube 

→ Presse : Terre Dauphinoise, Isère Mag. Articles.

→ Radios : Radio Oxygène en lien avec le Concours Départemental d’Elevage de l’Isère

→ Continuité partenariat avec Sellerie Baude (via carte adhérent)

→ Site internet : essaie d’être mis à jour régulièrement. Noémie a pris la liste et vu qu’il manquait 
11 éleveurs. Problème technique : il faut rentrer l’identifiant SIRE pour être inscrit. Constat qu’il 
faut repointer.

→ Vente vêtements associatifs : renouvellement

→ Changement de visuels en lien avec le partenariat Région AURA pour le SIA 2024 (bâches 
stalles/drapeaux/goodies/tapis de selle/chemises séchantes)

→ newsletter



→ création d’une nouvelle tente associative

→ TV : Echappées Belles 

Sur le site internet, Marion Forestier incite les éleveurs à mettre à jour leur fiche ainsi que chevaux 
à la vente via la commission communication. A savoir que pour l’instant les annonces de vente 
d’équidés disparaissent au bout de 3 mois du site internet car c’est la SFET qui gère en backup. 
Ceci va être résolu prochainement.
Marion Forestier propose également que les éleveurs/propriétaires puissent alimenter la videothèque

2.4/ Participation à l’élaboration d’un nouveau collectif avec l’ensemble des races de chevaux 
de travail 
L’ANCVB a participé à plus d’une 20aine de réunions.
Constat est fait par Marion Forestier que la création de cette nouvelle société mère est très complexe 
et  qu’elle  espère  que  cela  sera  bouclé  d’ici  1  mois.  Attente  des  nouveaux  appels  à  projet  du 
Ministère.

2.5/ Epreuves 2024
Championnat TREC Attelé septembre 2024 : club 1 et club élite
Finale SHF jeunes chevaux formation 2

Marion Forestier explique que sur ces circuits, les chevaux du Vercors ne sont pas attendus sur ce 
type de concours mais qu’ils font des résultats plus qu’honorables et que cela commence à avoir une 
certaine notoriété.

2.4/ Dossiers Techniques 2024

Gros travail avec une recherche constante de diversification des sources

Dossier déposé auprès du Fonds Eperon via la SFET: Equita'Lyon 

Dossier déposé auprès de l’IFCE :
-> pour le concours de race

Dossiers déposés auprès de DIVAGRI : 
-> génomie : prise en charge partielle des gènes coloration robe et PSSM1
-> aide à la naissance
-> stockage de reproducteurs mâles

Dossiers déposés auprès de la Région AURA via DIVAGRI : Prime Race Menacée
Statut allégé par rapport à ce qu’est le niveau national. Enjeu 2025 sa continuité et son maintien.
En AURA, paie directement les éleveurs.
En PACA, c’est l’association qui fait boîte aux lettres.
Vrais enjeux demain pour soutenir l’élevage.

Dossier déposé auprès du Département de la Drôme :
> soutien aux actions de communication et aux manifestations agricoles : Fête de la Transhumance, 
Concours de race, tente associative



Dossier déposé auprès du Département d’Isère :
>  Etude  génomique des  principaux caractères  de  la  race  Cheval  du  Vercors  de  Barraquand et 
promotion  de  la  race  lors  salons  locaux  et  régionaux  +  étude  sur  la  diversité  génétique  de  la 
population de CVB

Dossiers en cours via LEADER Terres d'Echo en portage Parc : 
-> outil pédagogique
-> vaches, poules, chevaux

Partenariat  avec  la  Région  AURA/SIA  :  Achat  d'espaces  promotionnels  sur  le  stand  et  les 
prestations de communications associées de l'ANCVB durant le SIA 2024

Appel  à  projet  déposé  auprès  du  MASA :  manifestations  2024  et  le  SIA  2025.  En  attente 
d’informations sur la suite réservée.

3/ RAPPORT D’ACTIVITES DE LA COMMISSION DU LIVRE GENEALOGIQUE 2024

Sarah Chauveau en tant que présidente de la CLG présente le rapport de cette commission.



L’été chaud a perturbé la reproduction et ceci pour toutes les races.  Des travaux sont en cours 
améliorer la mise à la reproduction.

Seulement 3 juments confirmées sur 10.



14 pouliches nées en 2022 = > espoir de nouvelles confirmations.

Saison 2025 : rajouter Lynx en étalon

Poursuite des campagnes génétiques coloration de robe et PSSM1

On teste de moins en moins en PSSM1 car les propriétaires ont la connaissance de leurs animaux et 
font des accouplements raisonnés. Sur l’ensemble de la population testée : 50 % de non porteurs, 
45%porteurs d’un seul gène.

ACTIVITE DE LA CLG
→ 05/04/2024 : élections de la nouvelle CLG

→ Réunions de travail spécifiques : 7 juin, 23 septembre et 27 décembre
La Commission du Livre Généalogique (CLG) a été réélue pour 3 ans.
Quelques réunions faites en fin de CA mais pas efficient . Constat est fait qu’il est nécessaire de 
faire des réunion spécifiques.

→ 29-30/06/2024 : Week end associatif « Présenter son cheval en modèle et allures » et « Le 
cheval du Vercors de Barraquand, son avenir et les enjeux associatifs »
Côté formation modèles et allures, un cap a été franchi dans la présentation sur concours qui est de 
plus en plus opérationnelle.

→  Participation  à  la  journée  du  pointage/jury  organisée  par  la  MFR de  Coublevie  le  5 
décembre

→  Vote  de  la  commission  pour  une  future  utilisation  d'un  étalon  Castillonnais  par 
l'association pour la saison de monte 2025

→ Déplacement en Ariège à la rencontre de l'ANCCAP et saison de monte à venir
 Initiative ANCVB avec déplacement de 4 membres de la CLG ayant vu 6 étalons vus => 1 étalon 
pour la monte 2025 en 2 lieux chez Sarah Chauveau et après chez Sylvain Piltant. 
> Initiative individuelle d’un éleveur : un autre étalon castillonnais stationné chez Isabelle Bonfy 
puis chez François Lejeune

Question : comment on était choisi les étalons castillonnais ?  6 étalons vus, 1 réservé par François 
Lejeune, 3 non testés sur PSSM1 et coloration de robe, 1 test non satisfaisant.

Question : Avec introduction de l’étalon Castillonnais, avez vous défini un nombre défini de saillie 
limité par rapport aux étalons Vercors ?
Marion Forestier  répond  que  l’approbation  est  provisoire  pour  une  durée  de  1  an.  Plus  de  30 
juments  Vercors  vont  être  saillies  par  les  deux  étalons  Castillonnais  (ANCVB+démarche 
individuelle François Lejeune) donc nécessité de vérifier si  production conforme pour réitérer / 
suivi de prêt pour voir la production. 

Y a t il réciprocité ? Oui.

Objectif  de  l’opération  :  faire  un  apport  de  sang  et  non  de  l’absorption  =  lutter  contre  la 
consanguinité



→ Poursuite de la mise en conformité avec la réglementation européenne le RZUE avec des 
échanges constructifs avec l'IFCE et le MAAF/DGPE
Délégation  du  contrôle  de  performance  à  la  SFET.  Possibilité  de  le  reprendre  au  compte  de 
l’association.
Serait l’occasion de reprendre quelques points. Exemple : étalon castillonnais a un test suffisant qui 
ne nécessite  pas de le  représenter  sur  une épreuve PEJET. Besoin d’éclaircir  la  compréhension 
globalement.
Le rapport d’activités de l’association et celui de la CLG sont soumis au vote.
Nombre de votants en visio et présentiel : 7+33
Nombre de votes exprimés pour : 6+27
Nombre de votes exprimés contre : 3
Nombre d'abstentions : 1+3
Résultat du vote : le rapport d’activés de l’association et celui de la CLG 2024 sont adoptés.

4/ RAPPORT FINANCIER

Les bilan et compte de résultat sont disponibles sur demande auprès de l’ANCVB. 

Le rapport financier est soumis au vote.
Nombre de votants en visio et présentiel : 7+33
Nombre de votes exprimés pour : 5 + 32
Nombre de votes exprimés contre : 0
Nombre d'abstentions : 3
Résultat du vote : le rapport financier 2024 est adopté .

Marion FORESTIER remercie vivement Laurence pour le travail accompli en collaboration avec 
Catherine CHAIX (mission d’appui comptable).

5/ PERSPECTIVES 2025

5.1/ Manifestations, concours, compétitions

→ Cheval Passion Avignon : une belle première participation/vrais bons contacts avec des gens 
connaissant les vercors

→ Salon International de l'Agriculture : 24 février au 2 mars / 2 chevaux préssents

→ Marché agricole isérois à Grenbole : 26 et 27 mars / rencontre de la Ministre de l’Agriculture, 
président région AURA, président Barbier (CD38), vice-président Madinier (CD38)

→ Fermes en Ville à Claix : 13 avril / porté par les JA/appréciable de voir aujourd’hui qu’une fête 
agricole locale ne se conçoit pas sans les CVB. Place qui n’était pas acquis mais devient plus une 
évidence. Continuer d’entretenir ses bonnes relations

→ Premier concours régional PACA : 8 juin / opportunité d’interpeller les élus en local et de leur 
faire redécouvrir la race et la soutenir

→ Fête de la Transhumance et de la Clairette de Die à Châtillon en Diois : 14 juin



→ Fête du Bleu : 26 et 27 juillet à Méaudre / volonté d’avoir 6 à 8 chevaux au travail et 2 juments 
suitées pour montrer la polyvalence de la race / en parallèle du concours régional Mérens, animation 
conjointe de la carrière

→ Fête de l’Alpage à Gresse en Vercors : 17 août

→ Concours National de la race (26) JA Royans Vercors et Eleveurs Drômois : 23 et 24 août à 
Saint  Martin  en  Vercors  /  volonté  du  CA  d’alterner  entre  Drôme  et  Isère  /réflexion  taille 
manifestations, mobilisation en fonction des épreuves

→ Tech and bio : 24 et 25 septembre à Bourg Les Valence 

→  Sommet  de  l’Elevage  à  Cournon  :  7  au  10  octobre  /  pôle  équestre  prend  de  l’ampleur, 
historiquement « trait »mais s’ouvre aux autres races/attente du coût

→ Festival Pastoralisme et Grands Espaces/Descente des Alpages, à Grenoble : 12 octobre

→ Equita Lyon (69) : 29 octobre au 2 novembre

Projet 2027 : Pour l'anniversaire des 10 ans de la reconnaissance de race => Événement autour de la 
transhumance historique (sur le tracé historique)

Question : beaucoup de dates, comment vous mobiliser ? 
Il y a des référents sur les événements + appel aux bénévoles/mail

Marion Forestier  explicite  qu’il  n’est  pas  possible  d’afficher  ce  qu’on  ne  connaît  pas.  Si  des 
envies…,faites le nous savoir.

5.2/ Dossiers techniques 2025

Dossier déposé par Collectif “Comtois” pour le SIA 2025

Dossiers déposés auprès de DIVAGRI : 
-> génomie
-> optimisation de la reproduction : modification du dossier aides naissances devant le constat de la 
baisse  de  fertilité  /  naissances  avec  intégration  des  frais  de  la  mère  (prise  en  charge  partielle 
métrite/artérite/écho/mise à la saille)
-> aide au stockage de reproducteurs mâles : a fait du bruit avec la PSSM1, tous les jeunes mâles 
seront pris en compte avec un bonus pour les non porteurs.
Question : Pourquoi cela n’est pas l’inverse ? Financement d’une maladie ?
Marion Forestier répond que le choix a été compliqué.Proposition est suggérée que sur ce type de 
choix, faire de travailler un collège éleveur pour la prise de décision serait opportun.
Question sur l’optimisation de la reproduction : avez vous aussi étudié la piste mâle ? Les étalons 
sont les mêmes entre 2023 et 2024 donc plutôt piste femelle.

Dossiers déposés auprès de la Région AURA via DIVAGRI : 
→ Prime Race Menacée

Partenariat  avec  la  Région  AURA/SIA  :  Achat  d'espaces  promotionnels  sur  le  stand  et  les 
prestations de communications associées de l'ANCVB durant le SIA 2025



Dossier déposé auprès du Département de la Drôme 
-> aide au concours de race et manifestations locales (Fête de la Transhumance)

Dossier à déposer auprès du Département de l'Isère 
-> Cofinancement Test coloration de robe/PSSM1
-> Cofinancement optimisation mise à reproduction+manifestations locales+généalogique de notre 
population (IFCE)+Manifestations locales+EquitaLyon+Travail sur diversité génétique de la race

Appel à projet déposé auprès du MASA : manifestations 2025 et le SIA 2026
Réflexion  en  Région,  avec  les  4  races  locales,  pour  construire  un  projet  ayant  pour  objectif 
l'intégration des jeunes mâles dans les centres équestres

5.3/ AUTRES CHANTIERS 

LOBBYING POLITIQUE ET TERRITORIAL :  nécessaire  pour  que  les  subventions  accordées 
continuent

RECHERCHE DE FINANCEMENTS COMMISSION COMMUNICATION

Poursuite des actions : réseaux sociaux, site internet, matériel, vêtements

Presse

=> N'hésitez pas à vous manifester si vous souhaiter intégrer cette commission !

VIE ASSOCIATIVE

-> Travail sur la modification de nos statuts et RI en s'appuyant sur les informations issus de la 
restitution du PNRV

PARTENARIAT PNR VERCORS

Mise en place d'une convention sur 3 ans avec 20 à 25 jours d'appui technique et administratif d'un 
chargé de mission

=> Continuer le travail commencer avec le PNRV dans l’objectif de retrouver une unité associative

Compte-rendus CA : plateforme accessible aux adhérents pour consulter RD du CA… + PV CLG 
quid ODJ ? Tout à fait partageable !

5.4/ Commission du Livre Généalogique (CLG)

Approbation/confirmation reproducteurs (rices) : lors du concours national élevage et en PACA, 
possibilité d’approbation des juments uniquement (avant naissance poulain)

Saison de monte 2025 : 2 Etalons Castillonnais, CVB

Programme d'élevage  :  animation  auprès  des  éleveurs :  essai  de  refaire  une  journée  technique 
auprès des éleveurs 

Actions de génomique : poursuite tests coloration de robe et PSSM1



Participation à la journée du pointage/jury organisée par la MFR de Coublevie

Réflexions à mener en lien avec les retours issus de la restitution du sondage du PNRV

Les perspectives 2025 sont soumises au vote     :  
Nombre de votants en visio et présentiel : 8+33
Nombre de votes exprimés pour : 5+31
Nombre de votes exprimés contre : 0
Nombre d'abstentions : 3+2
Résultat du vote : les perspectives 2024 sont adoptées.

6/ PREVISIONNEL 2025

Le prévisionnel est disponible sur demande auprès de l’ANCVB.

Le prévisionnel 2025 est soumis au vote     :  
Nombre de votants en visio et présentiel : 9+33
Nombre de votes exprimés pour : 7+31
Nombre de votes exprimés contre : 2+0
Nombre d'abstentions : 0+2
Résultat du vote : le prévisionnel 2025 est adopté.

Mot de Jacques ADENOT, président du Parc naturel régional du Vercors

« Merci pour cette AG et votre travail

On sent les défis présents, mais aussi la volonté de les relever. Une belle énergie déployée pour la 
promotion et la mise en avant de ce beau cheval, merci à vous pour ce travail, au Salon et lors des 
multiples manifestations dans et en dehors du territoire.

L'an dernier nous avions présenté le film et les 5 clips sur la race, fruit de notre collaboration.  
Cette année nous serons heureux de vous présenter dans quelques semaines la malle pédagogique 
sur les races locales du territoire créée par notre service éducation/culture avec l'appui du service 
agriculture. Cette malle est destinée à toute personne souhaitant animer un projet éducatif auprès 
des familles et/ou des scolaires (éleveur, éducateur, enseignant, accompagnateur, ...) et propose à 
la fois de l'information, des exemples de séances pédagogiques à mettre en place et d'autres petits  
outils à manipuler. Outil mutualisé avec vache villarde et poule. RDV le 16 avril au Parc pour la 
découvrir!

Au regard des échanges, volonté de rappeler que le Parc présent pour vous accompagner : la 
sauvegarde et le développement de la race nous tiennent hautement à coeur. Notre souhait est que 
vous puissiez faire front commun, qu'il puisse y avoir du débat et des divergences dans un climat 
serein  et  que  s'en  dégage  une  action  commune en  faveur  de  la  race.  Nous  répondrons  à  vos  
sollicitations pour aller en ce sens.

Bonne fin de travaux »



7/ ELECTIONS

Sur la base de l’article 4 des statuts :

> renouvellement du tiers sortant des membres actifs à savoir : Guy Fort, Isabelle Bonfy, Florent 
André. Les candidats élus le seront pour 3 ans.

> renouvellement de la totalité des sympathisants, à savoir : Christian Finet et Isabelle Saldana. Les 
candidats élus le seront pour 1 an.

Il est mentionné que le Conseil d'Administration peut compter de 6 à 12 membres choisis parmi les 
membres actifs (max 10 postes) et les membres sympathisants-utilisateurs (max 2 postes) sans que 
ces derniers puissent excéder le nombre de deux. Toutefois, en cas de vacances des sièges pour les 
membres actifs, ceux-ci seront ouverts aux sympathisants. Dans tous les cas, les membres actifs 
devront rester majoritaires (cf/règlement intérieur)

Il est procédé au vote des membres actifs sur le principe que les meilleurs élus ont les postes.

Vote membres actifs

Pour les  membres actifs,  4  candidats  se  positionnent  pour  les  3  postes  ouverts,  à  savoir :  Guy 
FORT, Patrick BARRAQUAND, Katia HUYET, Vincent BELLOT

Résultats

Guy FORT 25

Patrick BARRAQUAND 23

Katia HUYET 26

Vincent BELLOT 21

Guy FORT, Katia HUYET et Patrick BARRAQUAND sont élus pour 3 ans.

 

Vote Sympathisants

Pour  les  membres  sympathisants,  3  candidats  se  positionnent  pour  2  postes  ouverts,  à  savoir : 
Isabelle Saldana, Patricia Bourgault, Noémie Charrier.

Résultats

BOURGAULT Patricia 24

CHARRIER Noémie 19

SALDANA Isabelle 28



La constitution du conseil d'administration est donc la suivante :

→ membres actifs :  Marion FORESTIER, Paul MARTIN, Sarah CHAUVEAU, Laurence 
GAILLARD,  Guy  FORT,  Sylvain  PILTANT,  Céline  DEMIRDJIAN,  Céline  FANDRE, 
Patrick BARRAQUAND, Katia HUYET.

→ membres sympathisants : Isabelle SALDANA, Patricia BOURGAULT.

8/ Divers 

Pas de questions diverses. 

La séance est levée à 13h30. 

Marion FORESTIER Laurence GAILLARD

Présidente Trésorière


